

Tarifbeschäftigte: Einkommensrunde 2009

09.12.2008

Ab Januar 2009 steht nun die neue Tarifrunde für die Beschäftigten der Länder an. Hier erste Informationen zum Ablauf der Verhandlungen bis zum Abschluss. Nach der Forderungsfindung im Dezember 2008 folgen im Januar und Februar 2009 die Verhandlungstermine mit der Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL) und den Gewerkschaften.

Das neue Tarifrecht des öffentlichen Dienstes für die Länder trat planmäßig zum Stichtag am 1. November 2006 in Kraft und hat die davor geltenden Tarifverträge BAT und MtArb abgelöst. Dabei wurden die Bezeichnungen Angestellte, Arbeiter/Innen unter dem Begriff Beschäftigte zusammengefasst. Dementsprechend gibt es auch keine Vergütungs- und Lohngruppen mehr, sondern so genannte Entgeltgruppen, die für alle Beschäftigten Gültigkeit haben. Mit dem neuen Tarifvertrag werden die Einkommens- und Arbeitsbedingungen der Beschäftigten im Länderbereich einheitlich geregelt.

Für diesen Tarifvertrag wurde ein **Laufzeit** bis zum **31.12.2008** vereinbart. Ab Januar 2009 steht nun die neue Tarifrunde für die Beschäftigten der Länder an. Hier erste Informationen zum Ablauf der Verhandlungen bis zum Abschluss.

Nach der Forderungsfindung im Dezember 2008 folgen im Januar und Februar 2009 die Verhandlungstermine mit der Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL) und den Gewerkschaften. Im günstigsten Fall würde dann Mitte Februar 2009 ein Ergebnis vorliegen. Erfahrungen zeigen, dass dies nicht immer der Fall ist. Generell setzt in diesen Momenten bei den politisch Verantwortlichen vorsorgetechnisch das große Jammern über die schwierige Finanzlage ein. Deshalb kann es möglicherweise zu weiteren Verhandlungsrunden und weiteren Aktionen, sowie Arbeitskampfmaßnahmen kommen.

Wir werden die Verhandlungen aufmerksam verfolgen und darüber berichten.

Schlagwörter

Nordrhein-Westfalen

diesen Inhalt herunterladen: [PDF](#)